
順應家長和社會需要的中文教育

-- 對啟思中文學校 2013 年工作的展望
墾丁

新年是展望未來的時刻，隨著2013年的鐘聲敲響，我們華人服務社管理的啟

思中文學校的工作也開始了嶄新的一頁。回首過去的一年，師生們秉承啟思中文

學校的辦學精神，積極繼續推廣中文教育、弘揚中華文化的工作，在一些領域裡

有可取的碩果。

新年伊始，筆者特意走訪了兩位校長夥伴，和她們談談對在今年有關進行中文

教育的看法。

楊菁校長表示，因應家長的建議，啟思中文學校墾思分校會在今年，開始試辦

低年級的功課輔導班，照顧那些需要幫助的學生，也給家長們方便，從而提高子

女周末學習的效率，充分的利用時間。

關於我們的好市圍分校，楊菁說在去年第四學期，因原來借用的好市圍公立學

校校舍進行大規模的維修工程，好市圍分校需要遷到附近的考頓(Carlton)公立小

學上課，在一定的程度上，是給一些家長帶來不便，而是非得以，希望大家見諒。

經過一個學期的適應與配合，在今年開學時，學校將以以往的活力與朝氣，把各

方面的工作做好。校長還表示，會於新的一年，為教學加入一些額外的輔助活動，

以期加強學生的學習興趣。

高嘉華分校孫瑋校長說，雖然老師們在我校教中文只是一份兼職工作，但她們

卻以全職的心投入到教學當中。他們也抽出時間，參加各種教學講座和培訓為自

己充電以提高專業水平，如參加由國務院僑辦舉辦的教學活動等。孫校長相信，

在新的一年裡，我們的老師們將一如既往，努力把教學工作做好，繼續自我進修，

並希望有和同行交流合作的機會。

兩位校長不約而同地表示，在我校有著一個很好的工作團隊，包括老師和義工。

我們的老師們教學嚴謹、兢兢業業、不圖名利，積極熱情的在課內外幫助和輔導

學生。她們在課外時間裡，通過電郵、電話等形式與家長們保持著有效的溝通，

確保學生們的學習有進展。

另一方面，校長們提到說，2012年 11月，為慶祝我們啟思中文學校開辦20周

年，各校區的師生們曾參加了一場大型演出，以幼兒中文歌曲聯唱、歌舞表演、

童話劇、朗誦等節目為學校的 20周年獻禮。對孩子們來說，能登上大劇院舞臺的

機會是很興奮的事，但對於表演這樣的事情並不陌生，因為他們每年有四次機會，

參加在每學期最後一周舉行的期末結業典禮，在學校禮堂的舞臺上，講故事、唱

兒歌、做遊戲，而有音樂才藝的同學還能吹兩首黑管音樂，彈上一兩支鋼琴曲等。



校長們說，這些活動是孩子們在中文學校找到了樂趣，對他們學習中文是很有幫

助的，所以把演出搞好是工作的一項要求。

針對聯邦政府發表的加強發展對亞洲關係的白皮書，建議所有學童學習一種亞

洲語言，校長們覺得華裔的孩子們，更應重視學習中文，早佔先機學好中文。而

政府建議在正規系統學校裡開辦的亞洲語言課程，是針對全體學生，包括非亞裔

背景學生的，並且能分配到的時間一定不多，所以學習成效一定較周末社區語言

學校為低，家長們務須留意。

(圖:啟思中文學校學生在慶祝開辦20周年時演出童話劇)


